

zum Kampf für die Durchführung der von der Partei und Regierung gestellten politischen, staatlichen, wirtschaftlichen und kulturellen Aufgaben.

### **Die ideologischen Grundfragen stehen im Vordergrund**

Es ist notwendig, den Einfluß der Parteiorganisationen zur Klärung der politischen Grundfragen zu vertiefen, um alle Parteimitglieder, alle Mitarbeiter des Staatsapparates mit den Ideen des Marxismus-Leninismus zu verbinden und die jeweiligen politischen Aufgaben richtig zu erläutern. Es muß erklärt werden, was in einer bestimmten Periode zu tun ist, was erreicht werden soll und wie es getan werden muß.

Nur dann, wenn in Verbindung mit der Vorbereitung des Volkswirtschaftsplanes 1958 und der endgültigen Festlegung der Kontrollziffern für den zweiten Fünfjahrplan die gegenwärtig bei uns stehenden Probleme der Übergangsperiode richtig gelöst werden, wenn wir das Weltniveau auf dem Gebiet unseres Maschinenbaues erreichen, wenn die Probleme der Entwicklung und Ausnutzung der modernen Wissenschaft zum Beispiel auf dem Gebiete der Chemie gelöst werden, wenn es gelingt, die sozialistische Organisation der Produktion in der Industrie richtig zu entwickeln, sind wir in der Lage, die weitere Hebung des Lebensniveaus der Werktätigen herbeizuführen und die Anziehungskraft der Deutschen Demokratischen Republik auf die westdeutsche Arbeiterklasse und Bevölkerung weiter zu erhöhen.

Das erfordert auch eine klare Linie für die Entwicklung der Landwirtschaft. Es muß dargelegt werden, wie die Entwicklung auf dem Dorfe weitergehen soll; es muß festgestellt werden, wie die Beschlüsse des 28. Plenums in der Landwirtschaft durchgeführt wurden.

Dabei muß eine Auseinandersetzung mit rückständigen und falschen Auffassungen stattfinden, feindliche Ideologien müssen zerschlagen und ein breiter Meinungs austausch geführt werden. Es geht darum, alle Mitarbeiter im Staatsapparat mit Begeisterung für die Durchführung der Politik der Partei zu erfüllen und sie zu befähigen, unsere Politik richtig durchzuführen.

Im Vordergrund muß die enge Verbindung der Arbeit mit der Erfüllung des Volkswirtschaftsplanes, die klare Orientierung auf die Grundaufgaben der Volkswirtschaft in jedem Industriezweig, in der Landwirtschaft, für den Handel usw. stehen. Die Erfüllung dieser Aufgaben muß mit der Vereinfachung des Staatsapparates und der Veränderung der Arbeitsweise der Mitarbeiter des Staatsapparates verbunden werden. Ich muß das besonders betonen, weil die Meinung auf kommen könnte, die Strukturfragen stünden im Vordergrund. In manchen Parteiorganisationen gibt es solche Strukturdiskussionen, die Grundfrage ist aber die Erfüllung des Planes und die Änderung der Arbeitsweise.

Es hat sich gezeigt, daß die Änderung der Arbeitsweise nicht in allen Fällen ohne Vereinfachung der Struktur möglich ist. Das bedeutet, daß die Parteiorganisationen die notwendigen Veränderungen in Verbindung mit den unmittelbaren staatlichen Aufgaben überprüfen müssen.

Die richtige ideologisch-politische Erläuterung der Beschlüsse der Partei und Regierung in den Mitglieder- und Gruppenversammlungen sowie durch Lektionen und Agitatoren muß so erfolgen, daß diese Beschlüsse nicht nur formal wiedergegeben werden. Ihre politische und wirtschaftliche Bedeutung muß klar